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Je ne peux pas commencer cet 
édito sans vous parler de la démission 
de Pierre Mader premier adjoint de notre 

commune qui, suite à des problèmes 
de santé, m’a présenté sa démission 

en septembre. Je tiens particulièrement 
à le remercier pour son engagement à nos cotés 
pendants ces trois années, il a été pour moi mon 
bras droit, il ne manquait jamais d’idées pour faire 
avancer notre commune. Pierre est et restera un 
grand humaniste, un premier adjoint exceptionnel, 
un ami de confiance. Je lui souhaite le meilleur pour 
la suite et je sais qu’il sera toujours présent pour 
nous. Un grand merci à toi Pierre.

C’est donc Manon Clavé la suivante sur notre liste 
« réussir ensemble » qui est devenue conseillère 
municipale de plein droit, je lui souhaite la bienvenue.

Lors du conseil municipal du 19 octobre, Gilles 
Fouyssac a été élu premier adjoint au maire en charge 
des finances, du personnel et de l’administration 
générale, puis Sébastien Crussière a été élu adjoint 
au maire en charge des travaux, de l’urbanisme et 
des acteurs économiques. Je sais pouvoir compter 
sur eux pour une implication active pour le bien de 
notre commune.

Puis, le 16 septembre 2023 Michel Masset, 
Conseiller Départemental du canton de Lavardac, a 
été élu Sénateur de Lot et Garonne. Ses fonctions 
l’ont amené à démissionner de son mandat au sein 
du Département et par voie de conséquence, en 
ma qualité de suppléant, j’ai pris mes fonctions de 
Conseiller Départemental le 20 octobre 2023, avec 
une Vice-Présidence en charge de l’économie, du 
tourisme et des politiques contractuelles. Afin de 

pouvoir me consacrer pleinement à mes mandats 
d’élu sur notre commune et notre département, j’ai 
sollicité un détachement professionnel à partir du 1er 
janvier 2024.  

Comme vous, la situation internationale m’alarme 
profondément. Alors que la guerre en Ukraine 
continue de sévir et que nous devons également 
déplorer l’embrasement du conflit israélo-palestinien, 
prenons conscience de la valeur de vivre en paix. Au 
nom de tout le conseil municipal, j’ai une pensée très 
émue pour les Français qui ont perdu la vie ainsi que 
pour toutes les victimes civiles sur ces territoires.

Les attentats qui ont coûté la vie à Dominique 
Bernard en France et à deux touristes suédois 
en Belgique nous montrent combien la menace 
terroriste est réelle. Soyons vigilants à préserver 
notre démocratie et nos libertés.

Enfin, comme les années passés, le 24 Décembre 
je rendrai visite à ceux qui se sentent seuls, pour 
partager un moment de convivialité avec eux. 
Ensuite, le vendredi 21 janvier 2024 à 19 heures se 
déroulera la cérémonie des vœux à la population à 
la salle polyvalente, moment convivial toujours très 
attendu et auquel je suis très attaché.

Dans l’attente de ces moments, le Conseil 
Municipal et moi-même vous souhaitons de très 
belles fêtes de fin d’année.
Prenez soin de vous et de vos proches.
       
  
       
 Votre Maire Ludovic BIASOTTO              

www.ville-lavardac.fr

Chères Lavardacaises, chers Lavardacais,



120 ans de La Bido
- 08 juillet -

Animations Estivales
2023

Festival de Musique en Albret
- 29 juillet -

Fête du Kiosque
- 13 juillet -
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Festival Country
- du 18 au 20 août -

Marchés nocturnes

Avec nooe marraine Joyce, ancienne Clodette

Concerts &
Animations

DIDIER BEAUMONT, BACKWEST,

LE GRIZZLY, YANKEY WEST

CHORÉGRAPHE DAVID LECAILLON

Initiation danse & playlist country • Workshop 

Stands westerns & artisanat • Balades en voitures & motos
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Depuis la période estivale, la Bibliothèque-Médiathèque a présenté au 
public plusieurs animations autour d’évènements variés

En juin, on pouvait partir à l’aventure dans la Médiathèque : le 
cabinet de curiosités de la Compagnie Ribambelle était installé 
pour le plus grand plaisir des petits et des grands. Capitaine 
Marine était bien là pour partager toutes ses aventures avec les 
enfants. 
Le 24 juin, Cathy et Matthieu de la Compagnie nous faisait la 
lecture à voix haute de l’album « Le Dernier des Géants » de 
François Place.

Rétrospective culturelle
été 2023

Partageons l’Aventure !

» Juin

Pour bien débuter l’été, dans le cadre du partenariat avec la 
ville de Barbaste, l’auteure Martine Constantin, qui a écrit 
« Pérégrines » et lauréate du prix 2022 du salon du livre de 
Buzet-sur Baïse, a été reçue le 10 juin à la bibliothèque de 
Barbaste devant un parterre fourni. 

L’auditoire a été ravi de ces échanges avec Mme Constantin 
autour de la création du livre et des recherches nécessaires 
pour son écriture.

Rencontre avec Martine Constantin
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En août et septembre, était présentée la traditionnelle 
exposition d’artistes et d’artisans d’art en partenariat avec 
l’association lavardacaise ACTES’47. 
Ces deux expositions ont connu un franc succès.

Durant le mois de juillet, une installation de photos de Pierre 
Douay, grand spécialiste de la cause animalière était visible à la 
Médiathèque de Lavardac. 
Cette exposition de photos, née d’un partenariat avec la GAAMA 
(installée au pied du Moulin des Tours) nous transportait dans le 
monde entier et le public a pu admirer ces magnifiques photos 
d’animaux nous contant la biodiversité sous toutes ses formes.

N’oublions pas la retransmission dans la Médiathèque du 
ballet « Don Quichotte » en direct de l’Opéra National de 
Bordeaux le 11 juillet. 
Fruit de plusieurs années de partenariat avec l’ONBA, ces 
retransmissions sont toujours de grande qualité.

Lavart’dac

Exposition «Regard sur la Nature»

» Juillet

» Août / Septembre

Don Quichotte
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Cale de mise à l’eau

Ce projet de Cale de mise à l’eau est l’aboutissement d’un partenariat entre l’Épinoche Lavardacaise, 
le Canoë Kayak Club d’Albret et les collectivités. En effet, cette opération portée par la fédération 
départementale de pêche de Lot et Garonne a été réalisée par Albret Communauté dans le cadre 
du programme européen LEADER et grâce à l’agrément pour la protection du Milieu Aquatique dont 
bénéficie l’Épinoche Lavardacaise. À noter qu’un dossier de labellisation « parcours passion » déposé 
par cette association locale est en cours d’instruction auprès des services de l’État.

Les travaux du centre de secours de Lavardac-
Barbaste sont achevés et l’inauguration des 
locaux entièrement rénovés a été organisée le 
samedi 9 décembre en présence des maires de 
Barbaste et Lavardac ainsi que des représentants 
du Département de Lot et Garonne et du SDIS. 

Ainsi, les sapeurs-pompiers volontaires sont 
aujourd’hui heureux de pouvoir disposer d’un 
centre opérationnel agrandi et fonctionnel 
parfaitement adapté à leurs missions, à leurs 
besoins ainsi qu’à l’accueil du centre de formation 
des sapeurs-pompiers de l’Albret où 12 jeunes, 
filles et garçons, sont actuellement en cours de 
formation pendant une durée de 4 ans.

Passerelle de la Grevière

Une passerelle d’accès au parcours 
de santé, au quai d’accostage ainsi 
qu’aux pontons de pêche situés à 
la Grévière, a été installée par les 
services techniques pour faciliter le 
cheminement des promeneurs en 
bordure de la Baïse.

Centre d’Incendie & de Secours 
de Lavardac/Barbaste

Travaux
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Chaudières 

Travaux de réfection de la bande de roulement de l’avenue du 
Général de Gaulle et de l’avenue du Général Leclerc 

Dans le cadre d’une réflexion menée avec l’équipe 
pédagogique et les élus, les services techniques 
de la commune de Lavardac ont entrepris des 
travaux de végétalisation d’une partie de la cour. 
En effet, ces travaux répondent à la nécessité, 
d’une part, de préserver les arbres existants dont 
les racines provoquaient des zones dangereuses 
pour les activités récréatives des élèves et d’autre 
part, de créer un îlot de fraîcheur indispensable à 
une meilleure adaptation aux vagues de chaleur et 
répondre ainsi aux changements climatiques.  

Rue Gilles Palassin

Les travaux de renouvellement du réseau d’eau potable et du déplacement 
des compteurs d’eau des particuliers rue Gilles Palassin ont été réalisés 
par EAU47. Ils sont entièrement achevés et les riverains ont enfin pu 
retrouver l’usage d’une rue entièrement rénovée. Le coût des travaux de 
réfection de la voirie s’élève à 8 000 € pour la collectivité.

Cour de l’École Élémentaire

Au titre des travaux importants réalisés dans les écoles pendant la période des congés d’été, la 
commune a engagé les travaux de remplacement des chaudières en raison de leur vétusté. C’est ainsi 
que l’entreprise MOULINIÉ de Nérac attributaire du marché pour un montant de 71 228,40 € TTC a 
réalisé cette opération.

Le Département de Lot et Garonne, avec l’accord de la Mairie, a réalisé les travaux de réfection de 
la bande de roulement des 2 départementales qui traversent le centre bourg, la D642 (avenue du 
Général Leclerc) et la RD 930 (avenue de la Résistance et avenue du Général de Gaulle). Profitant de 
ces travaux, la commune a, de son côté, financé la réfection des places de parking sur chacune de ces 
voies pour un coût de 12 000 € TTC. Le marquage routier des lignes médianes, des places de parking, 
des arrêts minutes et autres signalisations doit être programmé très prochainement et sera réalisé par 
le service des Routes du Département de Lot et Garonne.
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Échanger, débattre, et aussi écouter ! Vous le savez, 
nous y sommes particulièrement attentifs et depuis la 
fin de la crise sanitaire, nous multiplions les initiatives 
en ce sens. 

Permanence des élus chaque dernier mercredi du mois 
sur le marché, réunions de quartiers... des moments 
propices pour échanger et répondre à vos questions et 
essayer d’apporter une réponse à vos difficultés. 

N’hésitez pas à venir à notre rencontre !

Le vendredi 8 septembre 2023, à l’occasion de l’ouverture de la coupe du monde de rugby, se déroulait 
la Fête des Commerçants & Artisans de Lavardac, sur les allées.

C’est dans une ambiance festive et conviviale que 250 supporters se sont retrouvés pour encourager 
notre Équipe de France.

L’Association des Commerçants & Artisans tient à remercier chaleureusement les bénévoles présents 
pour leur aide, ainsi que la Mairie de Lavardac pour son soutien.

Les élus à la rencontre des habitants

Fête des Commerçants L’Organisation des Commerçants 
et Artisans de Lavardac
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Chaque année, les nouveaux arrivants sont accueillis 
traditionnellement par Monsieur le Maire et son conseil 
municipal.
En raison de la pandémie de COVID 19, la municipalité élue 
en 2020 n’avait pu organiser cet accueil précieux pour 
les nouveaux habitants de la ville. Enfin, la cérémonie des 
nouveaux arrivants a pu avoir lieu le samedi 16 septembre 
dans le parc de la Mairie. 

Lors de cette cérémonie, Monsieur le Maire Ludovic 
BIASOTTO, plusieurs élus et Mme Armandy, responsable de la 

Bibliothèque-Médiathèque municipale ont pu se présenter auprès des nombreux participants. 
Divers aspects de la ville ont été abordés notamment l’histoire de notre commune. Un sac en tissu a été 
remis aux personnes présentes contenant des documents utiles au quotidien (livret d’accueil, carte, 
Smictom, permanences France Service…).

Bénéficiant d’un temps ensoleillé, la cérémonie s’est conclue autour d’un verre de l’amitié.

Chaque année, une journée portes ouvertes est 
organisée à la Marpa de Lavardac : ce fut le Samedi 
23 septembre 2023. Cet évènement avait pour 
but de faire connaître et d’ouvrir au grand public 
cet établissement. Les visiteurs ont été reçus par 
M. le Maire accompagné d’élus et par les 5 agents 
de la résidence. Une cinquantaine de personnes 
étaient présentes et elles ont pu ainsi découvrir 
l’établissement pour personnes autonomes, 
composé de 15 T1Bis et de 2 T2. 

Notre MARPA permet de vivre dans un cadre de vie 
sécurisé avec de nombreux services et diverses 
animations adaptés aux besoins quotidiens de nos 

séniors. Nos résidents, avec l’aide du personnel, 
avaient pour l’occasion confectionné une très belle 
décoration. 

Un apéritif cocktail suivi d’un repas ont permis aux 
différentes familles, résidents, personnel, élus et 
visiteurs de se rencontrer, d’échanger, de passer un 
moment agréable et convivial. 

Pour tout renseignement : 

MARPA Les Tilleuls 
Rue des Bains - 47230 LAVARDAC 
Tél. 05 53 97 41 75 - marpadelavardac@orange.fr

Cérémonie des nouveaux arrivants

MARPA

Lavardac
vous informe
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École
rentrée 2023

En effet, nous avons équipé nos petits, qui jusqu’à 
présent ne bénéficiaient pas de matériel numérique, 
avec  10 tablettes. 

Ainsi ils pourront découvrir cet outil faisant partie de 
nos foyers et nécessaire à l’apprentissage tout au long 
de leur cursus scolaire.

De même, nos élèves de primaire bénéficient de 15 
ordinateurs portables neufs, répondant à un besoin de 
renouvellement du parc informatique.

Comme vous avez pu le constater, des travaux d’agrandissement ont débuté sur le site d’accueil 
de la restauration scolaire. Sans attendre la fin de ces derniers, nous avons fait le choix, pour le 
confort de nos bambins de maternelle et du personnel encadrant, d’équiper la cantine de 50 places 
en tables et chaises adaptées aux besoins physiologiques.

Le numérique s’invite 
à la Maternelle

Du nouveau à la cantine

En ce début de nouvelle année scolaire 2023-2024, nous sommes heureux de constater que nos 
effectifs se maintiennent avec un effectif total de 188 écoliers sur nos bancs, répartis toujours sur 
9 sections de la toute petite section au CM2 (3 à l’école maternelle plus une classe pour le dispositif 
des moins de 3 ans et 5 en école primaire).

Des effectifs stables
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Tarifs de la Cantine et des ALPS
- rentrée scolaire 2023/2024 - 

 Cantine
Fidèle à ses orientations et choix de politique 
sociale, au regard des impacts financiers dus 
à l’évolution du coût de la vie (5,2% Août 2023) 
et pour la cantine dans le cadre du nouveau 
marché du groupement d’achat géré par 
Agen agglomération, la commune a arrêté des 
nouveaux tarifs prenant en compte tout ou 
partie des répercussions financières sur les 
coûts complets.
La proposition a été construite sur des valeurs 
moyennes et une approche empirique liée à 
l’année scolaire 2022/2023 avec 5 points de 
base
1/ une reprise partielle de l’augmentation du 
coût de la vie arrêtée au niveau d’augmentation 
du prix du repas du nouveau marché du 
prestataire retenu, Elior, soit 3,5% 
2/ un nombre de repas annuel de 14240 dont en 
année pleine 2500 repas à 0,90 ou 1 € et 11740 
à tarif plein 3,35€  
3/ la non-répercussion de l’évolution du 
déficit structurel du coût complet (balance 
des prix achat/vente, coûts de personnels, 
énergie, entretien…) soit plus de 12000€ 
supplémentaires par rapport à 2021/2022, 
supporté par le budget communal
4/ le rappel que la commune a pris à son 
compte, sans répercussion dès 2022/23, une 
augmentation de 8% du prix du repas par Elior.  
Un choix politique d’aide aux familles à un 
moment déjà difficile socialement au niveau 
national.
5/ Sur une application progressive de 
l’augmentation retenue sur 4 tranches définies 
par quotient familial sans changement pour les 
deux premières bénéficiant des repas aidés à 
savoir QF 0/699 € et 700/1000 €
La troisième tranche étant portée à QF 1000 
à 1400€, impactée par une proposition 
d’augmentation de 2,5% environ
Et la création d’une 4è tranche QF 1400€ 
et au-delà impactée par une proposition 
d’augmentation de 4% environ. 
Ces considérations prises en compte les tarifs 
ont été arrêtés à : 0,90 € - 1 € - 3,44€ et 3,50€ 

Pour rappel : Prix ancien de réf 3€35 uniforme 
quel que soit le niveau scolaire*
2023/2024  Prix de vente par Elior : 4€09 pour 
les maternelles / 4€36 pour les primaires

*Lavardac n’a jamais différencié les prix par 
niveau scolaire et n’avait pas augmenté ses 
prix depuis 2018

 ALPS
Déficit structurel annuel 28000 € 
Tranches actuelles et prix sur base QF (Quotient 
familial) 
2€70 : QF 0/669 €
2€80 : QF supérieur à 700 €
S’agissant d’un poste dont les composantes 
étaient jusqu’à ce jour sous la responsabilité 
d’Albret Communauté pour la gestion du 
personnel mis à disposition et remboursé, de 
la commune pour le matériel et la nourriture 
et passant dès la rentrée scolaire 2023 sous 
gestion totale de la commune, il était plus 
difficile de cerner les évolutions structurelles, 
notamment de gestion. 
Il a été retenu, pour la proposition des nouveaux 
tarifs, l’augmentation du coût officiel de la 
vie base Août 2023 soit 5,2%, repartie sur 
les prix actuels de façon moyennée et avec 
une redéfinition des strates de tarification en 
bougeant le curseur de la tranche basse jusqu’à 
1000 € élargissant ainsi le nombre de familles 
bénéficiaires du tarif le moins élevé.
La première tranche
• QF 0/1000€ passe ainsi de 2€70 à 2€80 soit 
3,5% d’augmentation
La seconde tranche 
• QF au-dessus de 1000€ de 2€80 à 3€ soit 7% 
d’augmentation
L’ensemble de ces tarifs a été validé en conseil 
municipal par un vote d’accord à l’unanimité 
traduisant la volonté des élus d’être au plus près 
des préoccupations financières des familles 
tout en affichant la nécessité d’une réflexion 
globale sur sa gestion budgétaire qui ne peut 
plus permettre aujourd’hui que des efforts 
répartis et raisonnés. 
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Cette année encore, vous avez été nombreux à assister à nos rencontres. M. le Maire et ses 
conseillers municipaux prennent plaisir à se rendre au sein des différents quartiers de la ville, 
l’endroit où vous vivez. Ils sont toujours à votre écoute et partagent les difficultés ou les plaisirs de 
votre quotidien. Face aux différentes revendications, les élus ont à cœur d’apporter des solutions 
dans la mesure du possible ou à réfléchir ensemble à une solution.

Les réunions de cette année se sont déroulées en quatre phases, 

1/ point sur 2022 (travaux, projets, achats…)

2/ tout ce qui concerne 2023 et continuité des projets 2022 vers 2023.

3/ échange libre question, doléances de votre part et réponse apportée par M. le Maire directement 
ou par les conseillers concernés par la question soulevée.

4/ verre de l’amitié et échange avec les élus.

Nous restons comme toujours à votre disposition pour toute demande.

Réunions de quartier

Cérémonie du 11 Novembre

i

Le samedi 11 novembre, 
M. le Maire entouré de 
conseillers municipaux, 
d’enfants de l’école 
élémentaire et de leurs 
parents a déposé une 
gerbe de fleurs devant 
le Monument aux morts. 
L’orchestre de l’école 
était présent et a mis 
en musique cet instant 
solennel.
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Suite à une étude sur les logements réalisée 
dans le cadre de l’Opération de Revitalisation 
du Territoire, il est ressorti que la Bastide de 
Lavardac comptait 216 logements vacants. 
C’est pourquoi pour inciter les propriétaires à 
engager les moyens pour restaurer leurs biens, 
le Conseil Municipal a décidé d’assujettir les 
logements vacants à la Taxe d’habitation sur 
les résidences secondaires et autres locaux 
meublés non affectés à l’habitation principale, 
cette mesure est réservée aux logements 
vacants depuis plus de 2 ans et a pour objectif 
d’inciter les propriétaires à réinjecter leurs biens 
dans le circuit locatif soit en les réhabilitant, 
soit en les cédant. La base de cette imposition 
correspondra à la valeur locative brute du 
logement. Elle ne sera diminuée d’aucun 
abattement, exonération ou dégrèvement. La 
cotisation sera égale au produit de la base brute 
d’imposition des logements vacants par le taux 
d’imposition communal de 14,98%.
L’objectif de la commune est d’engager 
des moyens pour diminuer la vacance des 
logements et de revitaliser notre centre bourg. 

Ainsi, nous accompagnerons les propriétaires 
dans leur démarche de restauration ou de 
cessation des immeubles et le produit de cette 
taxe sera fléché par une « aide à la pierre ».
confidentielles. Les services municipaux 
transmettent ces documents à l’INSEE, unique 
organisme habilité à exploiter ces données afin 
d’établir des statistiques strictement anonymes, 
conformément aux réglementations protégeant 
la vie privée.
Nous vous demandons de bien vouloir leur 
réserver le meilleur accueil et vous rappelons 
que la participation au recensement est une 
obligation pour chaque citoyen.

La municipalité a l’honneur de remettre une récompense de 50 euros 
pour les bacheliers(ières), ayant eu leur Baccalauréat avec mention.

Pour y prétendre, veuillez vous munir des documents suivants :

- Pièce d’identité 
- Un relevé d’identité bancaire 
- Diplôme mentionnant la mention

Taxe sur les logements vacants

Récompense nouveaux bacheliers
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Suite à une réflexion de la Mairie de Lavardac menée en partie grâce aux activités déjà proposées 
par la bibliothèque municipale et investies par les habitants, l’idée de créer un Espace de vie sociale 
à Lavardac est née.

Par définition, un espace de vie sociale est une structure de proximité qui touche tous les publics : 
familles, enfants, jeunes et séniors. Elle a pour vocation de renforcer les liens sociaux, et les 
solidarités de voisinage et la coordination des initiatives favorisant la vie collective ainsi que la 
prise de responsabilités des usagers.  

Ce projet s’inscrit dans la politique d’animation de la vie sociale de la commune et est encadré par 
la CAF, décisionnaire de l’agrément et partenaire financier.

Au cours de cette année, l’accompagnement de ce projet a été accompagné par Madame Fabienne 
Barran consultante en développement social local. Des ateliers participatifs ont eu lieu avec les 
habitants, associations, services médico-sociaux et élus des villes limitrophes. Ces rencontres 
ont été riches en échanges, de découvertes des potentiels de chacun et d’une envie commune 
de développer le vivre ensemble.  Nous sommes dans la perspective d’une ouverture en 2024 de 
l’espace de vie sociale. 

Les locaux en cours d’achèvement sont situés à proximité des écoles de Lavardac, du collège La 
Plaine et du Parc de la Mairie. Cette structure sera voisine de l’espace dédié à l’association « un Air 
de cirque ».

La municipalité souhaite remercier l’ensemble des participants : élus, associations, habitants et 
partenaires de contribuer à cette belle aventure qui ne fait que commencer.

                                                                 
  C.BOUSQUET

Lavardac
vous informe

L’ESPACE DE VIE SOCIALE

i

14



La vie de nos
associations

Danse Country de Lavardac 
Notre Association Danse Country Lavardac a vu le jour en 
Décembre 2022. Avec 25 danseurs, nous nous retrouvons pour 
les cours de danse avec notre professeure Véronique Vilette. 

Nous avons organisé le réveillon 2022/2023 sur Lavardac, fin 

Avril 2023, un week-end au Château La Hitte, un vide-grenier 
au parc de la Mairie le 11 Juin 2023.
Le festival Country 2023 a été un réel succès avec plus de 4000 entrées : celui-ci s’est auto-
financé.
Nous avons organisé le dimanche 29 Octobre 2023, à Mézin, un Bal Country-CD.
Le 14 Janvier 2024, nous organisons un Bal Country-CD à Vianne.
Le 28 Avril 2024, nous organisons un concert Country à la salle polyvalente de Lavardac.
Depuis le mois de Septembre, nous avons organisé 4 lotos.
Tous les mercredis soirs, nous nous retrouvons à la salle des Associations pour les cours de 
danses : 1re année et 2è année. Nouveau pour cette nouvelle saison, des cours Enfants de 7 à 14 ans 
(notre effectif a augmenté de 10 personnes). Nos danseurs arrivent de Francescas, Mézin, Nérac, 
Feugarolles, Lavardac, Pompiey, Agen, Moncaut et Vianne.
Cette saison 2024 marque les 25 ans du Festival Country à Lavardac dont 10 ans sous ma Présidence. 
2024, 5 jours de festival, 10 concerts du Mercredi 14 août au dimanche 18 août. 
Voici les informations concernant notre Association, en espérant que notre saison 2024 se déroule 
de fort belle manière !

Le Président,
Laverny Jean-Jacques
 

Les Souris Vertes
Nouveau bureau pour l’association Les Souris vertes, APE des écoles de 
Lavardac.
Lors de l’assemblée générale du 21 septembre, l’association des parents 
d’élèves a procédé au renouvellement de son bureau :

Présidente : Aurore Bonato
Présidente adjointe : Delphine Rotondo
Trésorière : Susana De Castro-Boudey
Trésorière-adjointe : Christelle Hagandouz
Secrétaire : Anaïs Roman de Mattei
Secrétaire-adjointe : Mélanie Porcheron-Colin 
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Activité économique

L’Institut

Entreprise Montuelle

Marie-Cécile Gayral

Allo Taxi d’Albret

Depuis décembre 2022, Noémie Rouch, jeune esthéticienne, dirige 
« L’institut », institut de beauté situé place du Foirail. Cet institut propose 
des prestations variées (épilation, pose de vernis, soins du visage…). 

Noémie, ancienne élève du collège de Lavardac et plusieurs années en 
apprentissage, a décidé de s’installer à Lavardac et est pleine de projets pour 
son établissement.  Une nouvelle devanture depuis quelques semaines est 
la première pierre apportée à cette volonté de mise en beauté de l’institut.

L’institut, 10 place du Foirail
Contact : 05 53 65 76 73 – réservation de rdv sur Planity.com

L’entreprise Arth de pose 47, 
située avenue Maréchal Foch, 

quitte Nérac et emménage à 
Lavardac, place du foirail pour 

bénéficier de locaux mieux adaptés. 
La famille Montuelle poursuit ainsi ses activités.

Installée depuis le 1er août au 8 rue Saint Jean, Marie-Cécile Gayral 
propose des Séances en Coaching pour tout public, en Art-Thérapie et 
en Lithothérapie, des Ateliers de Yoga du Rire mais aussi des formations 
dynamiques et innovantes.

Entreprises, collectivités, associations ou particuliers, elle s’adapte à vos 
demandes.

Toutes les formations sont aussi dispensées en FOAD (à distance). C’est une 
entreprise polyvalente qui met au centre l’Humain dans sa globalité et qui est à l’écoute.

Marie-Cécile Gayral, 8 rue Saint-Jean
Contact :  06 15 81 84 64 – gayralmariececile@gmail.com

8 rue Gambetta
Contact : 06 13 62 82 14
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Lavardac
vous informe

Ce mois de septembre, au lendemain de la Journée Mondiale Du Clean Up Day « Nettoyons 
Notre Planète » Le Rotary club de Nérac en partenariat avec l’association Albret Randonnées 
et les communes de Barbaste, de Nérac et de Lavardac a organisé le dimanche 17 une journée 
nettoyons la nature dans l’Albret.

Tous engagés pour une planète sans déchet, le rendez-vous était donné au pied de notre beau 
Kiosque pour nettoyer tout en se promenant nos rues et nos espaces de loisirs.

Après 1h30 de ramassage, et pas moins de 140 Kg de déchets plus tard, les 41 participants ont tous 
rejoint l’équipe du SMICTOM à Puy Fort Eguille pour aider au tri des déchets et partager un moment 
de convivialité lors d’un apéritif offert par les trois municipalités.

Nous espérons bien sûr que cette journée soit reconduite l’année prochaine et souhaitons vivement, 
chers Lavardacais, vous y retrouver nombreux.

Nettoyons la nature avec le Rotary
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Albret Communauté exerce la compétence 
Gestion des Milieux Aquatiques et Prévention 
des Inondations (GEMAPI) depuis 2018 sur les 
cours d’eau du territoire de l’Albret. 

Obtention d’une Déclaration d’Intérêt 
Général pour le Programme Pluriannuel 
de Gestion sur le bassin versant de la 

Baïse lot-et-garonnaise 

Un long travail de connaissance des cours 
d’eau, des usages et des enjeux du bassin 
versant a abouti à l’élaboration d’un Programme 
Pluriannuel de Gestion sur le bassin versant de 
la Baïse lot-et-garonnaise.  

En collaboration avec les élus de la Commission 
Environnement, l’élaboration de ce programme 
permet de répondre, sous 5 ans, à une partie 
des problématiques et des dégradations 
constatées sur les cours d’eau du bassin versant 
de la Baïse : la Baïse, le Tricoulet, le Galaup, 
l’Avison et le Bénac.  

Le Préfet de Lot-et-Garonne a reconnu ce 
programme comme participant à l’intérêt général 
par le biais d’un arrêté préfectoral en date du 
06.06.2023. Cet arrêté vaut également 
récépissé de déclaration au titre de la loi sur 
l’eau. Il permet de légitimer l’intervention de la 
collectivité sur des parcelles privées, d’autoriser 
l’utilisation de fonds publics sur des propriétés 
privées et de prévoir les mesures nécessaires 
afin d’éviter-réduire-compenser les impacts des 
interventions sur le milieu aquatique. 

L’anticipation et la programmation des actions 
permettent de bénéficier de subventions des 
partenaires financiers suivants : Agence de l’eau 

Adour-Garonne, Conseil départemental de Lot-
et-Garonne et Conseil régional de Nouvelle-
Aquitaine.  

Vers une autorisation du système 
d’endiguement situé à la confluence de 

Baïse et Garonne  

Plusieurs études se sont succédées sur des 
digues de protection contre les inondations 
existantes sur les communes de Buzet-sur-
Baïse et Thouars-sur-Garonne. Ces digues, 
longeant la Baïse et la Garonne sur environ 8km, 
protègent une zone d’environ 6 km2 pour les 
crues les plus récurrentes.  

Albret communauté a fait réaliser des 
investigations de terrain et des modélisations 
hydrauliques. L’objectif est de connaitre les 
caractéristiques des digues et de connaître les 
conditions de protection contre les crues : quelle 
est la zone réellement protégée ? Pour quels 
niveaux de crues ? 
Ces études vont permettre d’autoriser 
l’existence de ces ouvrages, d’en clarifier la 
gestion et de programmer des travaux de remise 
en état.  
En parallèle, un important travail de concertation 
avec les propriétaires des digues a été réalisé. 
Des conventions ont été signées afin de définir 
le rôle de chacun (propriétaires, exploitants, 
collectivité).   
 

    Plaine inondée, crue de février 2021-Photo : I.Caire 
 
                                                      

– Service Environnement –  
Retour sur quelques actions réalisées en 2023 
 

La Baïse à Nérac, parc de la Garenne 
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Amélioration des connaissances du 
territoire colonisé par les Loutres 

d’Europe  

Le Service Environnement a 
participé à des prospections 
organisées par le GRIFS 
(Groupe de Recherche et 
d’Investigation sur la Faune 
Sauvage) dans le cadre du 
Plan National d’Actions 2019-

2028 en faveur de la loutre d’Europe. Il s’agissait 
de mieux connaître l’aire de répartition de 
l’espèce dans le département du Lot-et-
Garonne.   

La loutre d’Europe est un mustélidé aquatique. 
C’est une excellente nageuse pouvant être 
trouvée dans tout type d’habitat aquatique. Elle 
se nourrit principalement de poissons. C’est une 
espèce protégée depuis 1981, en voie 
d’expansion en Nouvelle-Aquitaine.  

Les prospections ont consisté à cibler certains 
ponts et abords pour y rechercher des traces de 
la présence de l’espèce : des empreintes de 
pattes marquées dans le sable ou l’argile ont par 
exemple été trouvées sur la Gélise et l’Auvignon. 
Des « épreintes », nom donné aux excréments 
de l’animal, ont également été trouvées sur ces 
mêmes cours d’eau. Celles-ci ont une odeur 
caractéristique ressemblant à celle du miel de 
châtaigner, permettant une identification 
certaine de la loutre. 
 

 
  
 

Arrivée d’une nouvelle animatrice  
Natura 2000 

Une nouvelle animatrice Natura 2000 a pris ses 
fonctions dans le Service Environnement 
d’Albret Communauté. Deborah Heleschewitz 
remplace Marine Font depuis mai 2023 et sera 
votre interlocutrice privilégiée pour vos 
questions concernant le site Natura 2000 de la 
Gélise.  

Elle poursuit également 
les actions de lutte 
contre l’érosion des 
sols avec la fauche 
raisonnée, la plantation 
de haies (16 km plantés 
depuis 2019), et 
l’installation de fascines 
pour continuer à lutter 
contre les coulées de 
boue et les 
effondrements de talus. 
La sensibilisation des agriculteurs n’est pas 
oubliée avec la réalisation de courtes vidéos en 
partenariat avec Agrobio, afin de mettre en avant 
les techniques de conservation des sols et la 
mise en place de couverts végétaux.  

La reconduction des MAEC (Mesures 
Agro-Environnementales et Climatiques) 

Une nouvelle programmation de la PAC a 
débuté cette année jusqu’en 2027. Ce sont 12 
agriculteurs qui ont pu déposer un dossier pour 
bénéficier des MAEC en 2023 sur le territoire 
Natura 2000 de la Gélise. Ces mesures 
permettent de bénéficier de subventions pour 
maintenir ou mettre en place des actions 
favorables à la biodiversité. Si le dossier de 
demande de subvention de l’agriculteur est 
validé, il percevra ensuite des subventions de 
l’Europe et de l’Etat pour l’application du cahier 
des charges de la mesure souscrite. 
 
L’animation a été assurée en 2023 en 
partenariat avec le CEN (Conservatoire des 
Espaces Naturels) et va se poursuivre sur les 
côteaux de l’Osse en 2024. 

CONTACTS 
 

Hugo GIOVANNONI, technicien rivière, 06 47 11 06 55, 
hugiovannoni@albretcommunaute.fr 

Deborah HELESCHEWITZ, animatrice Natura 2000, 06 43 75 94 13, 
deheleschewitz@albretcommunaute.fr  

Photo de loutre prise avec une 
caméra infrarouge sur la 
Gélise en 2016 

Epreinte de Loutre 
trouvée sur la Gélise 
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Lavardac
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Hommage à Monsieur Bégoule

Hommage à Monsieur Bégoule, Maire de Lavardac de 1995 à 2005 et premier président de la 
communauté des communes du Val d’Albret :
Monsieur André Begoule a été un époux, un père, un patron, le maire de notre commune. Et nous 
sommes très nombreux à être attristés de sa disparition.
Au nom de tous les habitants de la commune, je souhaite avant tout adresser mes plus sincères 
condoléances à sa famille.
Si nous sommes si nombreux, c’est avant tout parce que Monsieur Bégoule, dans ses nombreuses 
missions, a su être une belle personne. Nous avons tous en tête l’image d’un homme faisant preuve 
d’une énergie incroyable, d’un charisme remarquable.  
Monsieur Bégoule savait être à l’écoute et faire preuve d’empathie et, en même temps, il avait la 
capacité de trancher et de prendre des décisions en acceptant les conséquences.
Pour la commune, André a été un maire qui a beaucoup compté. La commune sera éternellement 
reconnaissante de l’implication dont il a fait preuve. On dit souvent qu’on fait partie d’une commune, 
pour André la commune faisait partie de lui.
Mais il a compté également et grandement à la construction de la Communauté des Communes du 
Val d’Albret en 1996 qui est aujourd’hui Albret Communauté, je vais vous citer quelques-unes de 
ses réalisations :

• Port de Buzet : date d’inauguration 29 juin 2001
• Zones d’activités : Nérac, Barbaste (installation du SMICTOM puis possibilité d’un 
regroupement des services de voirie) et Montesquieu.
• Actions en faveur de la jeunesse
• Création de l’Ecole de Musique.
• Centre de loisirs de Cauderoue-Barbaste-Nérac : reprise en gestion directe en 2004 après le 
retrait de l’Amicale laïque de Nérac.
• Crèches et Halte garderies : dans le cadre du contrat enfance avec la CAF – Un des premiers 
du département. Exemple suivi depuis par de nombreuses collectivités.
• Développement touristique :
• Aide à la création du golf de Barbaste et de l’implantation de la résidence touristique.
• Sa seule volonté était de permettre à l’Albret de trouver sa VÉRITE IDENTITAIRE à côté des 
importantes collectivités voisines : Agen d’un côté – Marmande/Casteljaloux de l’autre.

En mémoire de cet homme, de ce maire qui a tant fait pour la commune, la municipalité précédente 
avait décidé qu’il continuerait à vivre au sein de notre commune, la bibliothèque de Lavardac porte 
son nom et on peut tous en être fier. Ainsi sa mémoire vie toujours au cœur de notre commune, de 
sa commune.
Le souvenir que nous portons tous en nous de Monsieur Bégoule est plus vivant que jamais et pour 
finir je vais vous lire une citation qu’il a prononcé le 28 septembre 2005, le jour où il a décidé de 
démissionner de la présidence de la Communauté des Communes du Val d’Albret : 

« Demain ne sera pas comme hier,
il sera nouveau et il dépendra de nous ;
Il est moins à découvrir qu’à inventer. »

      
Ludovic BIASOTTO MAIRE DE LAVARDAC
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NAISSANCES HORS COMMUNE

JEAN-LOUIS Louna............................................................................................................................20 juin 2023
LEFAUX Léon .......................................................................................................................... 13 septembre 2023
GONNEAU Enora ....................................................................................................................29 septembre 2023
ARNAL Raphaël, Luigi, Simon .................................................................................................. 06 octobre 2023
CONTE Rose .................................................................................................................................. 17 octobre 2023
REDONDO Lilly, Danièle .........................................................................................................08 novembre 2023
CHAVOUDIGA Leena, Teua, Claudine, Romaine .................................................................11 novembre 2023

MARIAGES

DULOUBE Florent, Emmanuel et DUTREY Audrey, Jocelyne ................................................ 01 juillet 2023
PORCHERON Nicolas, Pascal, Louis et COLIN Mélanie .............................................................. 12 août 2023
RADILI Marouane et ASTEGNO Mélanie ........................................................................................ 19 août 2023
VAN EXTERGHEM Gilles, Roger, André et DUBAS Cassandra, Angélique .................09 septembre 2023

DÉCÈS 

BACHELET née PIMPETERRE Marcelle, Louise, Jeannine ..........................................................15 mai 2023
SICARDON Bernard, Emile, Edmond .............................................................................................. 27 mai 2023
PERRET née MEYER Conchita, Firmine, Marie, Louise ...............................................................06 juin 2023
DUWEZ née ROQUES Pierrette, Huguette .....................................................................................06 juin 2023
CHAMINADE Jean ...............................................................................................................................18 juin 2023
TOFFOLI Jean-Marie, Ernest, Frédéric .......................................................................................... 24 juin 2023
ROMÉO Serge, Yvan ........................................................................................................................ 14 juillet 2023
DESBARATS William, Jean .............................................................................................................24 juillet 2023
GIRAUDEAU Henri, Pierre, Joseph ................................................................................................ 15 août 2023
ORHAN Jean-Marie, Louis ...................................................................................................30 septembre 2023
CASALINI née HYGONENG Pierrette, Monique, Huguette ................................................. 24 octobre 2023
PAMPLIEGA Michel ..................................................................................................................... 26 octobre 2023
DIDIER René, Jean, Ernest ....................................................................................................... 26 octobre 2023
MASSOBRE Raymond ..............................................................................................................1er novembre 2023

ÉTAT CIVIL

i
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Bonjour à toutes et à tous,

Au fil de l’eau, plus précisément au fil de la Baïse, trois éléments ont retenu notre attention ces 
derniers mois au sein de notre commune. Dans un ordre chronologique :

- La démission de Pierre Mader du Conseil municipal. Même si les dernières élections 
municipales ont été l’occasion de nous confronter à travers des projets différents, même si parfois 
la gestion de la commune révèle des priorités distinctes, nous tenons à saluer l’investissement 
d’un Lavardacais au bénéfice de notre ville. Pierre, amené à démissionner aux deux tiers du 
mandat, de par le volume de son engagement aura en fait assuré l’équivalent d’un temps plein ! 
Nous retiendrons également son ouverture et sa prédisposition au dialogue, merci Pierre !  

- L’installation récente du cabinet d’infirmiers au sein de ce qui a été nommé au 4 rue Saint 
Jean « Espace santé ». Ainsi, la totalité de la superficie rénovée par Georges Barbara actuellement 
sur ce site, est occupée. Déjà, un chirurgien-dentiste, le Centre de Santé avec ses médecins comme 
une psychologue, le SSIAD – service de soins à domicile - avaient depuis quelques semaines 
investi les lieux. L’arrivée de nouveaux professionnels est en cours : un deuxième dentiste, un 
ostéopathe, une jeune médecin supplémentaire. La poursuite des travaux permettra d’accueillir 
d’autres professionnels : une sage-femme, et d’autres acteurs qui pourraient être intéressés. Un 
pôle qui s’adresse certes aux Lavardacais et c’est heureux, mais aussi à l’ensemble de notre bassin 
de vie puisque plus de la moitié des patients arrivent de communes voisines.

La commémoration du 11 novembre a réuni, comme d’habitude, nombre de Lavardacais. Preuve 
que notre ville a la capacité de se mobiliser pour faire mémoire. Pour rendre hommage à ceux 
qui sont tombés certes en 14, en 40… mais aussi lors des conflits suivants jusqu’à nos jours. 
Comme l’exprimait dans son discours Sébastien Lecornu ministre des Armées « Le 11 novembre 
n’est plus seulement une date. C’est devenu le rassemblement de tous les Français ». Face aux 
questionnements de notre société, face aux conflits qui ensanglantent diverses parties du monde, 
et qui ont des répercussions jusque chez nous, se rassembler, travailler à l’unité au cœur même 
de nos vies constitue un bien beau projet pour cette fin d’année et la nouvelle qui s’annonce ! Un 
projet auquel chacun de nous est invité.

Le mot de
l’opposition

Georges Barbara, Philippe Barrère et Joël Jancovek
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DÉCEMBRE :
» 2 décembre à 15h : Café Philo - Ancien Syndicat d’initiative 
» 3 décembre à 15h : Loto du Téléthon - Salle polyvalente 
» Du 4 décembre au 2 février 2024 : Exposition « Les additionnées », Médiathèque
» 8 décembre à 19h30 : Soirée Pyjaconte, avec la Compagnie Chuchoconto - Ancien Syndicat d’initiative
» 9 décembre de 10h à 17h : Journée jeux de construction avec la Brigade d’Animation Ludique - 
Ancien Syndicat d’initiative
» 10 décembre : Marché de Noël, Les souris vertes - Salle polyvalente
» 16 décembre : Journée familiale autour d’une création de podcast, avec la compagnie Ribambelle
» 20 décembre à 14h30 : Atelier créatif autour de Noël, avec Nathalie Tisné, de la Compagnie 
Ribambelle
» 22 décembre de 8h30 à 12h30 : Don du sang - Salle polyvalente
» 24 décembre : Visite des habitants par M. le Maire (sur demande, à la mairie)

JANVIER :
» jusqu’au 2 février : Exposition « Les additionnées » - Médiathèque
» 19 janvier à 19h : Voeux à la population - Salle polyvalente
» 20 janvier à 15h : Nuit de la lecture pour les enfants - Bibliothèque
» 20 janvier à 20h : Nuit de la lecture pour les adultes - Bibliothèque 
» 26 janvier à 19h30 : Voeux aux Associations - Salle des Associations
» 28 janvier à 14h30 : Spectacle des aînés - Salle polyvalente 

FÉVRIER :
» 3 février à 19h30 : Soirée Entrecôte organisée par l’USLB Rugby - Salle polyvalente
» 11 février à 15h : Bal Gascon organisé par ACTES’47 - Salle polyvalente
» 23 février de 8h30 à 12h30  : Don du sang - Salle polyvalente

2023-2024
AGENDA DE L’HIVER
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